

SUPLEMENTO DEPORTIVO

DE

EL BIEN PÚBLICO

Año II

Mahón 25 de Octubre de 1926

Núm. 116

IMPRESIONES

Ha comenzado el Campeonato. La lucha se entabló ayer, en los campos de Mahón, Ciudadela y Villa-Carlos, conforme se había anunciado y presentándose los seis equipos que han tomado plaza en el presente campeonato y que seguirán midiendo sus fuerzas en domingos sucesivos.

El resultado de la lucha lo hallarán nuestros lectores en otro lugar de este número y solo aquí, expondremos ligeramente las impresiones, que de los encuentros de ayer conseguimos.

Quizá el score, obtenido en los distintos campos no responde a la realidad, si tomamos por este la valía de los equipos. En Mahón consiguió el «Unión Sportiva» una supremacía absoluta sobre su contrincante el «Ciudadela Fútbol Club» que hay que reconocer que ayer no actuó ni en mucho como sabe y como puede. Este equipo, que en su campo es peligroso, al desplazarse defrauda algo las esperanzas pues actúa algo cohibido, falto de la fe en sí mismo, que es factor, que secunda y apoya en la lucha.

Su contrincante es fuerte y temible, pero a pesar de esto creemos que el «Ciudadela» podía obtener mejor puntuación y seguramente al encontrarse nuevamente estos equipos en el campo ciudadelano, ha de mejorarla ostensiblemente.

El resultado del encuentro «España»-«Mahón» tampoco satisfizo a los imparciales y desapasionados. El «C. S. España» jugó con el tesón y entusiasmo que pone siempre en el juego y que no asista ayer a los jugadores del «Mahón» especialmente a algunos elementos de la línea de ataque. La modificación sufrida por esta línea, puede ser el origen de la falta de penetración que se observó.

De lo ocurrido al finalizar este encuentro en el campo villacarlino, no queremos ni hablar. Hay actitudes que en sí llevan la mayor condena y la del jugador que sin saber lo que a sí mismo se debe, procede en forma violenta, antideportiva y antilegal, no tiene disculpa.

En Ciudadela el resultado de la lucha fue empate a 1 goal. Los equipos «Zamora» y «C. D. Alayorenses», se emplearon a fondo y el resultado que ofreció el score no fue el que se vaticinaba.

Las impresiones de esta semana no puede ser extensa. Repetimos que la lucha, se presentó con modalidades un tanto inesperadas y que sus resultados, han de merecer en sucesivos encuentros, una variación patente.

GOALKÉPER.

Mahón 25 Octubre de 1926.

NUESTRAS INTERVIEWS

HABLANDO CON PONCIO JIMÉNEZ LEAL Y VALIENTE DEFENSA DEL «MAHÓN F. C.»

Nosotros no conocíamos a Poncio Jiménez, el notable y valiente defensa del «Mahón F. C.» que con su compañero Juanito Bagur, ha luchado siempre con tesón y fe, en el difícil puesto de back, por el honor y triunfo de los colores azulgrana. Habíamos podido apreciar en la pista de juego, la valía del excelente equipier y sabíamos, por referencias, de su nobleza, de su lealtad, del gran cariño que profesa al Club a que pertenece, pero personalmente, no conocíamos poco ni mucho al valiente jugador, aun más, creemos que con la indiferencia del desconocimiento, pasamos en más de una ocasión por su lado.

No es extraño que así fuera: de ello nos percatamos la otra tarde, en el local social del «Mahón F. C.», al sernos presentado Poncio por un amigo de ambos y no es extraño decimos, porque el valiente jugador, el Poncio de los tiros formidables, aquel luchador valeroso, firme en la defensa, fuerte en el ataque, que sabe resaltar su personalidad en la pista, en el terreno que llamar podríamos particular, fuera del campo de juego, se envuelve en un manto de modestia, como si quisiera esfumar y rehuir toda alabanza y encomio, encubrir todos sus méritos, con su fervoro-

so entusiasmo deportivo, al que, más que a su propio valor achaca, lo mucho y bueno que en su puesto de defensa ha realizado.

Al sernos presentado Poncio, cambiamos con él breves palabras que nos sugieren las anteriores consideraciones y pronto, por un hecho circunstancial, nos podemos convencer de que la veracidad y el acierto ha inspirado nuestro juicio. Departamos ligeramente con nuestro nuevo amigo Poncio, cuando de pronto, el seco sonar redoblante de unos tambores llamó nuestra atención, redoblar que pronto fué seguido por el vibrante son de una música que expandía los aires, con las alegres y jacarandas notas de una marcha marcial; era la tropa del Mahón 63, que regresaba de una marcha.

En los ojos negros de Poncio, sorprendimos un destello de alegría y observamos que su rostro de trazos varoniles, de perfiles aguileños, adquiere una expresión jubilosa, serena. Creemos adivinar una emoción hija de recuerdos pretéritos... Acordados en el alfeizar de una de las ventanas del club deportivo, contemplamos el bizarro desfile de los soldados del Mahón 63, que regresan de sus prácticas en el campo y que marchan marcialmente hacia sus cuarteles...

Al requerir nuevamente nuestro asiento para continuar nuestra conversación con el valiente equipier, Poncio, quizá adivinando nuestra pregunta, nos dice:

—Mi Regimiento.

—¿Es V. soldado?—inquirimos.

—No, señor;—nos contesta amable.—Lo he sido; he vestido el uniforme de Infantería ostentando los emblemas del Mahón 63. Son episodios de la juventud, pero que no dejan de tener, al ser recordados, algún interés para el que los ha vivido...

—¿...?—
—Sí, señor. Por dos veces me correspondió ir a África. Una al sector de Tetuán para cubrir bajas del primer Batallón expedicionario que partió de esta y la otra marchando incorporado al último Batallón que salió para el sector de Larache, pocos meses después de haber sido repatriado.

Permanecemos en silencio unos momentos; quizá en la mente de nuestro interlocutor refléjense remembranzas de días idos. Respetamos aquel silencio y al cabo de unos momentos nos disponemos a cumplir nuestra misión periodística llevando de nuevo la conversación al terreno deportivo.

—Díganos, V., Poncio. ¿Hace mucho tiempo que se dedica al fútbol?

—Desde el año 1919. Con anterioridad, claro está, que jugaba y sentía verdadera afición por el deporte, pero jugar, lo que se dice jugar en equipo organizado, no lo hice hasta la indicada fecha.

—¿...?—
—No: no ha sido el «Mahón F. C.» el equipo en el que hice mis primeras armas. Antes de ingresar en el «Mahón F. C.» jugué un año como elemento defensa, del equipo «El Menorquín», al que también pertenecía, si mal no recuerdo, el buen amigo Cipri.

—¿...?—
—Mi juego siempre ha sido el mismo, de back o defensa como quiera V. llamarlo.

—¿...?—
—Según. El puesto no es más ni menos meritorio que el de las otras líneas, ni más ni menos peligroso. Un equipo, es como una cantidad de once cifras, si resta V. una de ellas le resta valor, y cuanto más suma hasta el número de once más valor tiene. Quiero decir con esto, que un jugador en un equipo, no tiene valor por sí solo, se lo presta el conjunto de todos, pues en la pista, nuestra misión es la de sumarnos unos a los otros, si queremos que el esfuerzo sea eficaz y el éxito nos acompañe.

Muy puestas en razón hallamos las palabras del amigo Poncio, pues siempre hemos visto que cuando el individualismo se ha entregado a una labor de lucimiento, ha sido en daño del once que, en tal defecto ha incurrido.

—¿...?—
—La disciplina es necesaria en el campo de juego, puesto que el orden, el que cada uno cumple su misión influye mucho en los resultados de los encuentros.

—¿...?—
—Los mejores a mi juicio son: Cipri, en la línea delantera, Fernández en la media y Bagur en la defensiva.

—¿...?—
—Las selecciones formadas así de improviso dan un resultado muy relativo. A pesar de esto yo creo que una selección menorquina bien entrenada haría excelente papel, aun en los campos peninsulares.

—¿...?—
—Yo la haría con los siguientes jugadores: Javier; Bagur, Roselló; Pascual, Fernández, Busutil; Cladera, Morro, Puigros, Blanco, Canet.

Poncio a requerimientos nuestros, nos explica, justificándola, la designación de puestos y nos dá su opinión particular sobre cada jugador nombrado, con lo que nos demuestra sus conocimientos en el deporte. Al terminar sus explicaciones le preguntamos:

—¿Qué espera usted del próximo Campeonato?

—Mire usted. Estas mis palabras, saldrán al público después que se haya jugado el primer encuentro y no quisiera que pudieran tomarse en manera alguna por jactancia. Usted me pide una opinión y yo me creo obligado a dársela con sinceridad. Del Campeonato espero, que por poca que sea la fortuna que acompañe al «Mahón Fútbol Club» conseguirá el título de Campeón.

—¿...?—
—Al partido del domingo voy yo con el máximo entusiasmo. ¿Resultado? ¡Allá veremos! Yo voy confiado a la lucha, voy con alegría, pues dados mis entusiasmos por nuestro Club y el hecho de haberme visto por mi permanencia en África, privado de jugar los anteriores Campeonatos, el del presente año me parece cosa nueva, algo que me entusiasma y me atrae.

—¿...?—
—Satisfacción grande, la tuve en Tetuán, al recibir la noticia del empate con el «Unión Sportiva» y esta culminó, al recibir en el campamento de R'Gaya, la noticia de la victoria que daba al «Mahón F. C.» el título de Campeón.

—¿...?—
—Los disgustos deportivos son como enfados de mujer: pasan pronto. Yo, hablando verdad disgusto no he tenido ninguno, contrariedades vivísimas varias. La que más recuerdo fué la que me produjo la noticia telegráfica, recibida en Alcazarquivir, por la que supe que en partido amistoso el «Unión Sportiva» nos batió por 4 goals a 0.

—¿...?—
—¡Hombre, sí! Del «Mahón F. C.» gran entusiasta. Lo soy sin eufemismos y gusto en proclamarlo.

—¿...?—
—Tanto de la Junta de Gobierno, como de los socios todos, más que contento agradecidísimo. ¡He recibido tantas muestras de aprecio y estima! Hay atenciones que los hombres no olvidan y yo jamás olvidaré las que la Junta y socios del «Mahón F. C.» tuvieron conmigo durante mi permanencia en África.

—¿...?—
—¡De los árbitros...! ¡Cuanto se podría decir! Yo seré parco; únicamente le diré, que el árbitro ha de saber quedar al margen de partidismos, de filias y fobias. Un árbitro que se estima, que sabe su obligación, su primer deber es ser justo en la pista, evitando que el juego entre en fases de violencia salvaje, tan antideportiva. El fútbol puede ser y debe ser un juego duro, pero de animosidad y lucha personal... ¡eso no!...

—¿...?—
—Nada más. No podrá quejarse, que he hablado mucho más de lo que es en mi costumbre. Nuestra charla, no tan solo porque ella nos ha dado ocasión de trabar personal conocimiento con el valiente equipier, sino también, porque en el transcurso de ella hemos podido recoger, unas impresiones, tan discretas como acertadas, en las que Poncio Jiménez, ha expresado con la lealtad que es su norma la sinceridad de su sentir.

Siguiendo la conversación con Poncio abandonamos el local social del «Mahón F. C.» en la hora, que más concurridas se ven aquellas tertulias, en las que con nerviosismo, que la proximidad de las pruebas justifica, se habla y se discute, sobre lo que será el futuro Campeonato.

Ya en la calle estrechamos en despedida la mano trabajadora del leal y valiente defensa y le saludamos, al separarnos, expresando nuestros deseos de poder felicitar al «Mahón F. C.» como Campeón de Menorca.

Hasta entonces, nos dice Poncio y nosotros, ofreceremos ahora recordar la promesa y como el valiente y leal defensa decimos... ¿hasta entonces?

EL DUENDE DEL STADIUM.

AUTOMOVILISMO

LOS SALONES DE PARÍS

Cerró sus puertas el Salón del Automóvil, de París, instalado en el Grand Palais, que durante 10 días ha sido visitado por miles de personas procedentes de las cinco partes del mundo.

En el mismo local y previas las reformas necesarias, será inaugurada la exposición de vehículos industriales que, como la anterior, promete ser interesantísima.

El viernes se abrió en el Olympia, de Londres, la Exposición inglesa del Automóvil, siendo una de las sorpresas de la Exposición el lanzamiento del primer coche inglés comercial de doce cilindros, contruido con un absoluto secreto en los dos años últimos.

La máquina, que se llamará un «doble seis», a causa de la estructura de su motor, con los doce cilindros en V, se calcula para 49 C. F. oficial; pero en los ensayos del banco de pruebas ha llegado a desarrollar hasta 160 C. F.

Va equipado con dos carburadores y dos magnetos y un sistema adicional de encendido por bobina. La nueva creación mecánica de los ingleses desarrolla una gran potencia a un bajo.

El Comité Sportivo Internacional de la Asociación de Automóvil-Club reconocidos, ha fijado como sigue las fechas de las grandes pruebas internacionales para 1927.

Gran premio Indianópolis, 25 de Mayo. Gran premio del Automóvil Club de Francia; 3 de Julio. Gran premio de la Gran Bretaña, primero de Agosto. Gran premio de Europa, 4 de Septiembre; Gran premio de España, 25 de Septiembre.

Los clubs que organicen pruebas internacionales deberán tener en cuenta estas fechas para intercalar, entre ellas, las que quieran pedir a la reunión de la comisión del calendario, que se celebrará el 29 del actual.

ATLETISMO

Bate el record de Alemania, pero no el del mundo

Comunican de Berlín, que el corredor alemán Pelizer, intentó de nuevo el domingo batir el record del Kilómetro, sin lograrlo.

En cambio logró batir su propio record (record alemán), por 1 s. 9—10, dejándolo establecido en 2 m. 27 s. 2—5.

El record mundial pertenece al francés Seraffin Martín, quien lo batió recientemente con el tiempo de 2 m. 26 s. 4—5.

FUTBOL

La Federación Francesa de Futbol se ha dirigido a la Vizcaina pidiendo que una selección de nuestros jugadores acuda a París el 23 de Enero próximo, a fin de enfrentarse al equipo nacional galo, en un match que tendría lugar en el Stadium Buffalo...

La Federación Vizcaina tratará del asunto en su reunión próxima.

La Federación Nacional, en su reunión del día 16 de Octubre, acordó informar a las Federaciones regionales que no hayan enviado aún el cuestionario correspondiente para editar el Anuario de la Federación Nacional de Futbol, lo remitan a Madrid en un plazo de ocho días, pues en caso contrario serán multadas.

Este Anuario, cuya confección es un acuerdo tomado por la última asamblea, comprenderá todos los detalles de la Nacional y de las regionales, Clubs, campos y su capacidad y, en fin, cuanto se relaciona con el deporte balompédico español.

